



DRK Krankenhaus Alzey

Akademisches Lehrkrankenhaus der Johannes Gutenberg-Universität Mainz

Folgen Sie dem QR-Code mit Ihrem Smartphone direkt zur Website des Direktoriums im DRK Krankenhaus Alzev.









weitere Informationen unter www.drk-kh-alzey.de

"Pharmakologische Visiten": DRK Krankenhaus Alzey geht neue Wege

Seit vielen Jahren besteht eine enge Zusammenarbeit des DRK Krankenhauses Alzey mit der Apotheke der Rheinhessen-Fachklinik Alzey. Diese versorgt das DRK Krankenhaus mit den benötigten Arzneimitteln und es besteht somit ein intensiver Gedanken-, Informations- und Wissensaustausch. Hieraus resultierte der Wunsch, neue Wege zu gehen: Seit 2013 wurde auf der Palliativstation und seit 2017 auch auf der Inneren Medizin und der Intensivstation die sogenannte Pharmakologische Visite etabliert.

Die Pharmakologische Visite bedeutet die Begleitung der visitierenden Ärzte durch einen Pharmakologen/Apotheker, hier in der Regel Frau Birgit Eiden, Leiterin der Apotheke.

Für den optimalen Heilungsprozess müssen Patienten oft mehrere Arznei-

mittel einnehmen, die sich in ihrer Wirkung beeinflussen können. Auch neu aufgetretene Erkrankungen oder die veränderte Schwere einer Erkrankung können eine Änderung der Arzneimitteltherapie erfordern.

Eine besondere Herausforderung stellt dabei die steigende Anzahl älterer Patienten dar, die häufig mehrere Arzneimittel erhalten.

Im Rahmen der Visite werden gemeinsam die Medikamentenpläne der Patienten analysiert und insbesondere hinsichtlich der Dosierung, Therapiedauer, Indikation. Kontraindikation. Wechselwirkung und Auswirkung auf die Organsysteme optimiert und ggf. angepasst.

Durch diese interdisziplinäre Zusammenarbeit werden mögliche arzneimittelbezogene Probleme vermindert, weiß man doch, dass mehr Todesfälle durch Medikationsfehler als durch Verkehrsunfälle auftreten.

Für den Patienten bedeutet die Pharmakologische Visite eine vergrößerte Behandlungssicherheit und Therapieoptimierung sowie die Vermeidung von gefährlichen Nebenwirkungen.

Für den ärztlichen und pflegerischen Dienst bringen die Visiten die Möglichkeit zur Reflexion der Behandlungsschemata und des eigenen Wissens; für den Pharmakologen bedeutet es, das theoretische Wissen mit der Praxis zu verbinden. Gemeinsam finden sie die beste Lösung für den einzelnen Patienten.

Neben den Pharmakologischen Visiten arbeiten Ärzte des DRK Krankenhauses Alzey eng mit der Apotheke der Rheinhessen-Fachklinik Alzey zusammen. Eine Besonderheit ist die Erarbeitung gemeinsamer Therapieschemata, wie zum Beispiel zur Durchführung der Antibiotikatherapie.

Die Pharmakologische Visite hat somit viele Gewinner. Die beste Arzneimitteltherapie für jeden einzelnen Patienten steht dabei immer im Mittelpunkt der gemeinsamen Arbeit, so ist sich Frau Birgit Eiden – Itd. Apothekerin der Rheinhessen Fachklinik Alzey – mit Herrn Dr. Clemens Keitel, Chefarzt der Inneren Medizin, einig.

Haben Sie weitere Fragen?

Weitere Information erhalten Sie unter: www.drk-kh-alzey.de